

Edición del 22 de enero de 2023

Año 115 - N°6.621

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908

No partimos de cero,
Partimos de
CRISTO

EN CEVAS DEJEMOS HUELLAS DE AMOR Y PAZ, JUGANDO Y CANTANDO LLEVEMOS ALEGRÍA A LA COMUNIDAD

Entre el 03 al 20 de enero se han atendido un aproximado de 650 niños y niñas. Alrededor de 205 jóvenes de las parroquias: Catedral, Cristo Obrero, Nuestra Señora de Fátima, San Miguel, Santuario Jesús Nazareno, Santuario María Auxiliadora y Santuario Santa Teresa, bajo el lema "EN CEVAS DEJEMOS HUELLAS DE AMOR Y PAZ, JUGANDO Y CANTANDO LLEVEMOS ALEGRÍA A LA COMUNIDAD" se dieron vida a los Centros de vacaciones experiencia verano 2023 retomando la presencialidad.

Un signo de integración se vivió en la Plaza Muñoz Gamero el viernes 13 con una masiva participación de los centros de todas las parroquias en el tradi-

cional "Los CEVAS le cantan a Magallanes". Una vez más, la alegría, el entretenimiento, diversión, catequesis y un rico almuerzo u once han dado vida a nuestras comunidades.

Son 52 años que este hermoso servicio ininterrumpidamente se puede llevar a efecto con el carisma, amor y compromiso que dedican los monitores y coordinadores con la compañía de asesores, y la acogida de los párrocos, sacerdotes, diáconos y coordinadores de cada una de las Comunidades donde se vive experiencia CEVAS.

Cada experiencia que se desarrolla no sería posible si en el apoyo de la comunidad en general, agradecer a cada una de las personas que nos colaboran

para poder entregar el almuerzo y once, con su aporte y/o donaciones desinteresadas, como así también agradecer a las tías de las comunidades que ayudan a preparar la alimentación.

Una vez más agradecer a JUNAEB, quien nos apoya con el Programa de Vacaciones 2023 a las Parroquias de Cristo Obrero y Santuario María Auxiliadora.

Agradecer a los medios de comunicación, quienes nos ayudan a promocionar nuestros Centros de Vacaciones, prensa, televisión y radio.

Infinitas gracias: Pronto nos encontraremos (Cecilia Gómez Márquez, Asesora Diocesana Cevas Magallanes - Zona Austral).



LA CENTRALIDAD DE LA PALABRA DE DIOS



El Papa Francisco ha querido instituir el «Domingo de la Palabra de Dios». Su deseo es «hacer que la Iglesia reviva el gesto del Resucitado que abre también para nosotros el tesoro de su Palabra para que podamos anunciar por todo el mundo esa riqueza inagotable» y ha pedido que el III Domingo del Tiempo Ordinario esté especialmente dedicado a la celebración, reflexión y divulgación de la Palabra de Dios.

El papa Francisco nos recuerda que la enseñanza de la Biblia no puede ser sólo patrimonio de unos cuantos privilegiados. En efecto, su enseñanza pertenece al pueblo convocado para escucharla y reconocerse en esa Palabra. Llama a no monopolizar el texto sagrado ni relegarla a ciertos círculos o grupos selectos.

Los que tienen la vocación de ser ministros de la Palabra deben sentir con fuerza la necesidad de acercarla a su comunidad.

El Papa subraya el profundo vínculo entre la Sagrada Escritura y la fe de los creyentes, pues, como dice San Pablo: «la fe proviene de la escucha del mensaje, y la escucha por la palabra de Cristo» (Rm 10, 17).

De aquí deriva la urgencia e importancia que los

EL LOGO DEL DOMINGO DE LA PALABRA DE DIOS

El Logo del Domingo de la Palabra de Dios se inspira en el pasaje de los discípulos de Emaús (cfr. Lc 24,13-33) y pone de relieve el tema de la relación entre los caminantes, expresado en miradas, gestos y palabras. Jesús aparece como el que “se acerca y camina con”:



creyentes deben dar a la escucha de la Palabra del Señor, tanto en la Liturgia como en la oración y la reflexión personal. El contacto frecuente con la Sagrada Escritura y la celebración de la Eucaristía hace posible el reconocimiento entre las personas que se pertenecen.

Por tanto, como afirma el Papa, el día dedicado a la Palabra de Dios, no ha de ser «una vez al año, sino una vez para todo el año». Esto pone de manifiesto la urgente necesidad de buscar familiaridad e intimidad con la Sagrada Escritura y con el Resucitado, que no cesa de partir la Palabra y el Pan en las comunidades creyentes. En consecuencia, para que el corazón no permanezca frío y los ojos cerrados y afectados por innumerables formas de ceguera, necesitamos estar en constante trato de familiaridad con la Escritura Sagrada.

CELEBRACIÓN DEL INICIO DEL MINISTERIO PASTORAL COMO NUEVO PÁRROCO DE LA PARROQUIA MARÍA AUXILIADORA DEL CARMEN DE PUERTO NATALES

El domingo 15 de enero de 2023, el Padre Obispo Óscar Blanco presidió la eucaristía en la que asumió como nuevo párroco el Pbro. Juan Solís en la Parroquia María Auxiliadora de Puerto Natales.

Además se hicieron presentes los Salesianos e Hijas de María Auxiliadora, representaciones amigas de Santa Teresa de los Andes, Insaña y el Obispado de Punta Arenas, diáconos permanentes, el seminarista Carlos Rodríguez, el Pbro. Miguel Bahamonde, la familia del P. Juan y una comunidad que participó activamente de una hermosa celebración.

La eucaristía dominical que en el domingo nos invitaba a contemplar a Cristo, como el Cordero de Dios, que se hace presente acompañando a su Pueblo, fue particularmente significativa en los signos que fueron entregados al nuevo párroco, lugares que son expresión de la entrega a la que está llamado el nuevo pastor de Puerto Natales. En la ocasión, el P. Obispo Óscar agradeció la misión salesiana durante 104 años en estas tierras natalinas y dio inicio a la nueva etapa diocesana de la parroquia.



115 AÑOS DE “EL AMIGO DE LA FAMILIA”: CAMBIO DE FOLIO

Como es tradicional en esta fecha, el obispo diocesano, director responsable del Semanario Diocesano “El Amigo de la Familia”, realizó el cambio de folio en el departamento de diagramación donde se elabora este tradicional semanario, fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908. Son 115 años al servicio de la comunidad con la intención, como señalaba su fundador, de ser un medio “formativo e informativo” al servicio de la comunidad. Aprovechamos la ocasión para agradecer el servicio gratuito que ofrece la empresa El Pingüino en su impresión, con el compromiso de que las comunidades parroquiales sigan pagando lo que comporta el costo de dicha impresión, dinero que el donante ha pedido se entregue en su totalidad a la casa del Samaritano. Agregamos entonces, a lo formativo e informativo de nuestro semanario otro aspecto: “Solidario”.



COMUNIDAD SALESIANA DE MAGALLANES RECIBE AL NUEVO PADRE DIRECTOR PEDRO PABLO CARRERA

La presencia salesiana en Magallanes acoge al sacerdote Pedro Pablo Carrera Reyes sdb como nuevo pastor de la comunidad. Le damos la bienvenida y acogida fraterna. Junto con ello agradecer al P. Juan Carlos Favaretto sdb por su servicio y presencia en el austro. Fue acompañado por el P. Inspector Carlo Lira sdb y por la presencia salesiana de los colegios, parroquias y movimientos de la región (Fuente: Facebook Parroquia Cristo Obrero de Punta Arenas).



TARDE RECREATIVA PARA MONITORES DE CEVAS

El domingo 15 de enero, los jóvenes de la Parroquia Catedral realizaron una tarde recreativa para los monitores de los CEVAS 2023 en el gimnasio de la parroquia San Miguel. Con diversos juegos disfrutaron los más de 60 jóvenes que se reunieron para la ocasión, resultando vencedores la alianza conformada por los monitores de Catedral y el Santuario Jesús Nazareno. Agradecemos a los organizadores por la iniciativa y a los participantes por su buena disposición (Facebook Parroquia Catedral).



HORARIO DE ATENCIÓN OFICINA PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA

Durante este tiempo de verano, la atención de oficina de la Parroquia Nuestra Señora de Fátima será de lunes a sábado, de 15:00hrs a 19:00hrs.



COMUNIDAD SANTO CURA DE ARS

"María Candelaria, nos enseña a caminar tras los pasos de su hijo Jesús"

FESTIVIDAD VIRGEN CANDELARIA 2023

NOVENA DEL 24 ENERO AL 01 FEBRERO 2023 A LAS 20 HORAS.
PROCESIÓN Y EUCHARISTÍA 02 DE FEBRERO 2023 A LAS 20 HORAS.

FRANCISCO ANTONIO PINTO NRO. 0344,
POBLACIÓN 18 DE SEPTIEMBRE.-

VISITA DEL CAPELLÁN NACIONAL DE LA FUNDACIÓN HOGAR DE CRISTO

Entre 16 al 20 de enero, se ha llevado a cabo la visita realizada por el capellán nacional del Hogar de Cristo, José Yuraszck s.j., a nuestra ciudad. En dicho recorrido, se reunió con los usuarios de los programas que lidera la fundación en nuestra región. Y compartió experiencias con todo aquellos que prestan su servicio por el bien de los más necesitados, y que apoyan en el desarrollo de los programas del Hogar de Cristo. Dentro de la visita, sostuvo un encuentro con el obispo Oscar Blanco. Allí se manifestó el interés mutuo por los más necesitados, la preocupación por la pobreza escondida existente en nuestra región y la colaboración entre Iglesia local y la fundación, en servir y ayudar a los hermanos más desposeídos. Estuvieron presentes en dicho encuentro el jefe de zona, Álvaro Rodón y el capellán de la zona Miguel Bahamonde.



«SÍGANME, Y YO LOS HARÉ PESCADORES DE HOMBRES»

3º DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO



La venida de Jesús supuso un cambio radical para el mundo. Con él, la luz de Dios comenzó a brillar en un mundo sumergido en la tiniebla. Hoy ¿se ha disipado acaso la oscuridad de nuestro mundo? ¿Es Jesús todavía hoy nuestra luz? Nuestras vidas habrían de reflejar la luz de Dios a todos los pueblos, cercanos y lejanos. Aclamamos a Jesús, que está aquí entre nosotros como luz de nuestra vida

Vendrá un siervo de Dios y será luz, no sólo de Israel sino de todas las naciones. En los días oscuros de opresión y deportación, Dios promete a su pueblo la luz de la alegría y la salvación (**PRIMERA LECTURA**). Los cristianos de Corinto están divididos en facciones, cada uno dando culto a la personalidad de los que les predicaban el evangelio. Pablo les dice: ¡No dividan a Cristo; vivan unidos en él! (**SEGUNDA LECTURA**). Jesús cumple la profecía de Isaías: Él es la luz prometida, porque nos trae la Buena Noticia de Salvación (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Isaías 8,23-9,3

En un primer tiempo, el Señor humilló al país de Zabulón y al país de Neftalí, pero en el futuro llenará de gloria la ruta del mar, el otro lado del Jordán, el distrito de los paganos. El pueblo que caminaba en las tinieblas ha visto una gran luz; sobre los que habitaban en el país de la oscuridad ha brillado una luz. Tú has multiplicado la alegría, has acrecentado el gozo; ellos se regocijan en tu presencia, como se goza en la cosecha, como cuando reina la alegría por el reparto del botín. Porque el yugo que pesaba sobre él, la barra sobre su espalda y el palo de su carcelero, todo eso lo has destrozado como en el día de Madián.

Palabra de Dios

SALMO RESPONSORIAL: 26,1.4.13-14

R. EL SEÑOR ES MI LUZ Y MI SALVACIÓN.

El Señor es mi luz y mi salvación, ¿a quién temeré? El Señor es el baluarte de mi vida, ¿ante quién temblaré? R.

Una sola cosa he pedido al Señor, y esto es lo que quiero: vivir en la Casa del Señor todos los días de mi vida, para gozar de la dulzura del Señor y contemplar su Templo. R.

Yo creo que contemplaré la bondad del Señor en la tierra de los vivientes. Espera en el Señor y sé fuerte; ten valor y espera en el Señor. R.

SEGUNDA LECTURA: 1 Corintios 1,10-14.16-17

Hermanos: En el nombre de nuestro Señor Jesucristo, yo los exhorto a que se pongan de acuerdo: que no haya divisiones entre ustedes y vivan en perfecta armonía, teniendo la misma manera de pensar y de sentir. Porque los de la familia de Cloe me han contado que hay discordias entre ustedes. Me refiero a que cada uno afirma: «Yo soy de Pablo, yo de Apolo, yo de Cefas, yo de Cristo». ¿Acaso Cristo está dividido? ¿O es que Pablo fue crucificado por ustedes? ¿O será que ustedes fueron bautizados en el nombre de Pablo? Felizmente yo no he bautizado a ninguno de ustedes, exepcto a Crispo y a Gayo. Sí, también he bautizado a la familia de Estéfanos, pero no recuerdo haber bautizado a nadie más. Porque Cristo no me envió a bautizar, sino a anunciar la Buena Noticia, y esto sin recurrir a la elocuencia humana, para que la cruz de Cristo no pierda su eficacia.

Palabra de Dios

EVANGELIO: Mateo 4,12-23

Cuando Jesús se enteró de que Juan Bautista había sido arrestado, se retiró

a Galilea. Y, dejando Nazaret, se estableció en Cafarnaúm, a orillas del lago, en los confines de Zabulón y Neftalí, para que se cumpliera lo que había sido anunciado por el profeta Isaías: «¡Tierra de Zabulón, tierra de Neftalí, camino del mar, país de la Transjordania, Galilea de las naciones! El pueblo que se hallaba en tinieblas vio una gran luz; sobre los que vivían en las oscuras regiones de la muerte, se levantó una luz». A partir de ese momento, Jesús comenzó a proclamar: «Conviértanse, porque el Reino de los Cielos está cerca». Mientras caminaba a orillas del mar de Galilea, Jesús vio a dos hermanos: a Simón, llamado Pedro, y a su hermano Andrés, que echaban las redes al mar porque eran pescadores. Entonces les dijo: «Sígueme, y yo los haré pescadores de hombres». Inmediatamente, ellos dejaron las redes y lo siguieron. Continuando su camino, vio a otros dos hermanos: a Santiago, hijo de Zebedeo, y a su hermano Juan, que estaban en la barca con Zebedeo, su padre, arreglando las redes; y Jesús los llamó. Inmediatamente, ellos dejaron la barca y a su padre, y lo siguieron. Jesús recorría toda la Galilea, enseñando en las sinagogas, proclamando la Buena Noticia del Reino y sanando todas las enfermedades y dolencias de la gente.

Palabra del Señor

DON BOSCO

MARTES 31 DE ENERO
19.00 HRS.
EUCARISTÍA SANTUARIO
DE MARÍA AUXILIADORA
FIESTA DE SAN
JUAN BOSCO
PADRE Y
MAESTRO DE LA
JUVENTUD

agustindeltorre.com

AGENDA DEL PASTOR

Domingo 22: 12.15 y 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

Jueves 26 – Sábado 28: Participa del Campamento de catequesis inclusiva en Santiago como Presidente de la Comisión Nacional de Catequesis de la CECh.

Lunes 23: Heb 9,15.24-28; Sal 97,1-6; Mc 3,22-30

Martes 24: Heb 10,1-10; Sal 39,2.4.7-11; Mc 3,31-35 (San Francisco de Sales).

Miércoles 25: Hech 22,3-16; Sal 116,1-2; Mc 16,15-18 (Fiesta de La Conversión de San Pablo).

Jueves 26: Heb 10,219-25; Sal 23,1-6; Mc 4,21-25

Viernes 27: Heb 10,32-39; Sal 36,3-6.23-24.39-40; Mc 4,26-34

Sábado 28: Heb 11,1-2.8-19; [Sal] Lc 1,69-75; Mc 4,35-41 (Santo Tomás de Aquino).

DIOS HABLA CADA DÍA